

EL FARO DE CUELTA



AÑO IV.-NUMERO 866

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Jueves, 29 de Julio de 1937

Ayer fue día de calma en el frente de Madrid, dedicándose nuestras tropas a enterrar los cientos de cadáveres abandonados por los rojos en el sector de Brunete

Los antiaereos nacionales alcanzaron a dos aviones rojos EN CASTRO ALEN Y LA NEVERA SE RECHAZARON, ENERGICAMENTE, DOS INTENTOS DE ATAQUE DEL ENEMIGO

En el sector de Espiel del frente de Córdoba se conquistó una gran extensión de terreno

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 28 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. -- Dos intentos de ataques en Castro Alen y la Nevera han sido rechazados, causándole al enemigo gran número de bajas.

Frentes de Santander, León y Asturias. -- Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- Tiroteos y cañoneos en varios sectores.

Frente de Madrid. -- Siguen enterrándose cadáveres enemigos en el campo de batalla de Brunete, siendo numerosísimos los milicianos que, con armas, se pasan a nuestras filas.

Frentes de Avila, Soria y Cáceres. -- Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba. -- En este frente y en el sector de Espiel se ha llevado a cabo una rectificación de nuestro frente, adelantándose la línea de posiciones a la sierra del Castaño y pueblo de Ovejo, quedando en nuestro territorio una porción de terreno de doscientos kilómetros cuadrados de extensión.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Fueron alcanzados por nuestras baterías antiaéreas dos aviones enemigos, que, con persistencia criminal, se dedican a bombardear poblaciones pacíficas de nuestra retaguardia. Las víctimas causadas por los bombardeos a pueblos pequeños y pacíficos alcanzan la cifra de doce mujeres, ocho niños, seis ancianos y un muchacho de dieciséis años.

Salamanca, 28 de Julio de 1937. II Año Triunfal De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado.

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas.

El Caudillo cumple lo que promete, aún hace más de lo que promete.

EL CONSEJO ADMINISTRATIVO DE CARSMATHEN PIDE LA DISOLUCION DEL CAMPO DONDE ESTAN REFUGIADOS LOS NIÑOS VASCOS

(POR TELEGRAMA)

Londres, 28. -- El Consejo de Administración de la región de Carsmathen ha pedido al ministro del Interior la disolución inmediata del campo donde se encuentran en Preshfa refugiados los niños marxistas vascos.

Las seguridades ofrecidas por los directores del campo no se cumplen suficientes y los desórdenes continúan, siendo la situación tan mala que las personas que viven en la vecindad del campo, no se encuentran en seguridad.

Ei periódico "Action Francaise" informa sobre las mas recientes violaciones de la neutralidad francesa

La llegada de 320 alumnos pilotos procedentes de Barcelona. - El aprendizaje de cada uno cuesta veinte mil francos. - Detalles sobre el paso por la frontera de más de cincuenta vagones con material bélico

(POR TELEGRAMA)

Paris, 28. -- El periódico "Action Francaise", revela las más recientes de las sistemáticas violaciones de la neutralidad francesa, en favor de los rojos españoles.

que existen otras violaciones de la neutralidad, tales como el envío de aviones, automóviles, municiones y material bélico de todas clases. Afirmar que el día 18 de julio se enviaron cincuenta y cuatro aviones con bombas y explosivos desde Cerbere directos a Barcelona; el 20 de julio se enviaron sesenta mil uniformes, confeccionados en Francia para los rojos españoles, y en la misma fecha se enviaron veinte mil mascarillas para los gases en parte por vía de Perthus y en parte por vía de Cerbere. Afirmar también que en el transcurso de pocos días, han salido



• El Señor

Don Ricardo Canet Romero

de las Milicias Nacionales
Presidente la Federación Patronal
Ha fallecido ayer 28 de Julio de 1937

Su afligida esposa, doña Purificación Gache, hermana (ausente), hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amistades -- y las MILICIAS NACIONALES y FEDERACION PATRONAL, lo hacen a sus afiliados-- concurran hoy jueves 29, a las 13 horas, al Depósito del Cementerio, para acompañar el traslado del cadáver al nicho en que ha de recibir sepultura; favor por el cual les quedarán eternamente agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

LAS AUTORIDADES CATALANAS DEDICADAS A LA BUSQUEDA DE CEMENTERIOS CLANDESTINOS

Hay pozos en los pueblos que se encuentran llenos de muertos

(POR TELEGRAMA)

San Sebastián, 28. -- Las autoridades de Barcelona se encuentran dedicadas a una labor digna de ellas, la del descubrimiento de los cementerios clandestinos, donde han sido enterradas las miles de personas que esas mismas autoridades permitieron asesinar.

Han nombrado un juez especial, que busca datos y pide planos de los lugares donde estas sinietras necrópolis están encubiertas. Fingen pesquisas para descubrir a los autores y hacen declaraciones a la prensa.

Cada pueblo tiene su cementerio clandestino. En aquellos que rodean a Barcelona son muchos los miles de cadáveres enterrados y parece que los de "Tarrasa y de Moncada", son particularmente importantes.

También hay pozos que se suponen llenos de muertos, por que expiden un hedor insoporrible. Todo esto parece coger de nuevo a las autoridades de la Generalidad, pero no sorprenderá, seguramente, tanto a las madres, esposas y hermanos que lloran, desde hace un año, la pérdida de tantos seres queridos.

Las brillantes operaciones en el sector de Teruel LA COLUMNA ROJA "DURRUTI" HA SIDO ANIQUILADA CASI POR COMPLETO

Teruel, 28. -- Continúa victorioso el avance de nuestras tropas en el sector de Albarracín, pese a las dificultades del terreno y a la resistencia de algunos rojos protegidos en la sierra por el escabroso de la montaña.

El enemigo ha sido muy quebrantado durante la última semana, en que los avances se han sucedido sin interrupción y centenares de cadáveres marxistas son la prueba más elocuente del terrible castigo que se les ha infligido.

El mayor castigo lo ha recibido la columna "Durruti" de la que han desaparecido batallones enteros, compuestos, especialmente, de elementos de la F. A. I. y la C. N. T., alistados en Barcelona.

Del desconcierto y anarquía que reina en el ejército rojo dan cuenta los prisioneros hechos últimamente, quienes dicen que el mando rojo mandó fusilar a varios milicianos de la columna "Durruti", por haberse insubordinado.

Continúa diciendo el periódico en París se presentó, recientemente, en el ministerio de Relaciones Exteriores de esta capital, para quejarse de que en el transcurso del mes pasado, más de mil holandeses han sido pasados de contrabando a la España roja, vía Francia.

Se dice que fueron trasladados en pequeños grupos, vía Amberes Roubaix Paris.

EN VALENCIA HA CAUSADO IMPRESION LA DERROTA DE LOS ROJOS EN BRUNETE

Valencia, 28. -- La derrota de los rojos en Brunete ha producido enorme impresión en la retaguardia marxista, ya que los dirigentes les habían hecho creer que la ofensiva iniciada el

EL AVANCE EN EL SECTOR DE ALBARRACIN TIENE UNA EXTENSION DE SESENTA KILOMETROS

Radio Nacional, 28. -- En el frente de Teruel nuestras fuerzas llevan avanzados sesenta kilómetros en dirección oeste en el sector montañoso de Albarracín. Ahora nuestras fuerzas están realizando grandes progresos en dirección suroeste hacia

SIGNIFICADOS DIRIGENTES ROJOS HAN ENCONTRADO LA MUERTE EN EL SECTOR DE BRUNETE

Brunete, 28. -- En la carretera que conduce de esta localidad a Villanueva del Pardillo, halló la muerte el jefe de las brigadas de carros de asalto rojos Laureano Valverde Esparza, significado elemento revolucionario, jefe de las fuerzas que operaban en este sector. El tan

MUJER ESPAÑOLA: La masonería lanza noticias falsas para dividir y vencer.

que fué incendiado y el citado jefe y otros dos ocupantes perecieron carbonizados. También han hallado la muerte en los combates de este sector Vladimir Alonso, el comandante de la cuarta brigada internacional y otros jefes y dirigentes bolcheviques.

Registros y detenciones en Barcelona

Salamanca, 28. -- Radio Asociación de Cataluña informaba hoy que se habían practicado muchas detenciones de los agentes prietistas en elementos anarquistas, trotskistas y otras personas que llaman desafectados al régimen.

Decía dicha emisora que en un registro efectuado en Barcelona se habían encontrado doscientos dieciséis fusiles, sesenta bombas y ocho ametralladoras, numerosas municiones, gran cantidad de pistolas y doce mil pesetas y objetos de valor.

La emisora no daba el número de personas detenidas. El jefe superior de policía felicitó a los hombres que habían realizado el servicio y dijo que las armas encontradas, estaban, seguramente, destinadas a provocar una rebelión armada contra el Gobierno rojo.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENEI) Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

La Batalla de Brunete

Ha querido el mando soviético, al cumplir el primer aniversario de nuestra Cruzada, obligar al Ejército de Franco, a la más gloriosa conmemoración del gran hecho histórico.

Han sido las violentas jornadas del frente de Madrid, que desde ahora se conocerán con el nombre de "Batalla de Brunete", la heroica corona que, la iniciativa del mando rojo, ha otorgado al fervor, a la gloria y a la superioridad indiscutible de los soldados de la Patria.

En este primer aniversario, el Ejército de España, ha conseguido, sobre las hordas rojas desplegadas en la más espectacular línea de combate, que jamás ofrecieron, esta brillante y definitiva victoria.

Mientras nuestros "Batallones de sepultureros" recogen toda la carroña internacional, sacrificada ante nuestro fuego, y los pobres cuerpos de los mozcos de España, engañados y vendidos a la ferocidad rusa ¿qué justificación dará Miaja a sus amos del Komintern?

Hoy los restos del Ejército, rumiando la terrible derrota, se alzarán acusadores ante los mandos que le lanzaron al desastre. Aquel titulado ejército popular, que, según los partes rojos, acababa a los que llaman facciosos y les había incansablemente presenta el cuadro trágico de sus treinta mil bajas y de todo el material bélico acumulado tras intensa preparación, entregado a las victoriosas tropas de España o destruido ante nuestras líneas. Ni un solo metro de terreno nacional han conseguido someter a la tiranía soviética. Quince brigadas internacionales -- el orgullo de Moscú -- infinidad de soldados bi-

soños, lanzados a la muerte por la tiranía de los mandatos soviéticos, han atacado el dogal de acero, que amenaza a la capital de España desde Robledo de Chavela al barrio de Usera. Sesenta mil hombres dotados del mejor material de guerra, que el comunismo en derrota entregó prodigamente, en un supremo y desesperado esfuerzo, se lanzaron en empuje terrible contra los puntos más débiles de la línea nacional. El resultado de todo este esfuerzo ha sido mantenerse durante unos días en el pueblo de Brunete, hasta que las bayonetas de nuestros soldados les han obligado a huir hacia sus primitivas líneas, algunas de las cuales han quedado rebasadas por el victorioso Ejército de Franco.

Más de cien aviones, casi otros tantos carros de asalto, ametralladoras, fusiles todo el material necesario para dotar a un gran cuerpo de Ejército ha sido inutilizado por nuestro fuego o es empleado hoy, contra sus primitivos poseedores.

La batalla de Brunete, marca el estorcer del comunismo en derrota. Las democracias y el mismo Stalin, ¿estarán dispuestos a repetir una ayuda que se malbaratara con tan estériles resultados? ¿La pandilla de diplomáticos de Negrin conseguirán que arriben nuevos cargamentos de material bélico para los criminales de Valencia?

Ni el comunismo, ni las democracias aliadas de la España roja, escatimaron esfuerzo para conseguir, siquiera, una victoria del Ejército soviético, con la que justificar ante el mundo de que sirve para algo más que para soportar derrotas. Todo ha sido inútil, ante el poder invencible del Ejército de España y de su Caudillo.

La ofensiva, que según Miaja, esperaba la República, ha terminado. Las treinta mil bajas sacrificadas por la vesania roja, son el espantoso balance que Prieto puede ofrecer a sus amigos y a sus cómplices, que esperaban con ansiedad esta batalla, porque en ella quedaría herido de muerte el Ejército Nacional.

Hubo un momento de indecisión y paralización en el ataque, momento que fué aprovechado por nuestras baterías para descargar en fuego rápido su metralla y abrir hondos boquetes en las unidades rojas.

Pero, entonces, se produjo un hecho inesperado, fortuito, que contribuyó a multiplicar el desastre de un adversario durisísimamente quebrantado en consistentes derrotas. Volaban, en aquel momento, sobre el terreno de la lucha, dos trimotores de bombardeo nacionales, que se dirigían hacia otros objeti-

vos. Vieron sus pilotos el relampagueo de las granadas de mano y los fogonazos de las ametralladoras y fusiles y se creyeron en la obligación de intervenir en la nocturna contienda. Unas luces de bengala, lanzadas desde los aviones iluminaron el terreno y precisaron detalles de la lucha. Nuestros combatientes al ver aquel esfuerzo inesperado, encendieron los reflectores, para delimitar a los ojos de las alas amigas los dos campos enemigos. Entendida la señal desde arriba y con una precisión maravillosa, nuestros dos trimotores volcaron sus cargas de explosivos sobre los rojos, contenidos en su ataque.

La retirada de los bolcheviques se convirtió, entonces, en completa desbandada y el silencio volvió a quedar restablecido a los cincuenta minutos de (Pasa a la última página).

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID

La batalla de Brunete ha terminado con el aplastamiento completo y total de los rojos

El enemigo ha retirado el material y los hombres que ha podido. - Ni un solo tiro se oyó ayer

Es verdad que en las últimas veinticuatro horas, los continentes bolcheviques han intentado un desesperado esfuerzo de quebrantar nuestras líneas y trataron de recuperar algunas de las posiciones que, perdiegan en el sector de Quijorna. Pero entendiéndose bien, ese esfuerzo desesperado, será lo que haya sido -- y ahora hablaremos de él -- pero en manera alguna una reacción, de la que es incapaz, pues tan terrible ha sido su quebranto.

Hacia las once y media de la noche de ayer y después de una preparación artillera, nada intensa, porque las contadas docenas de cañonazos disparados no merecen la pena de ser considerados de tal preparación, varias unidades enemigas, en compactos grupos, según es su costumbre, se acercaron a nuestras posiciones del sector preciado de Quijorna. Nuestros sol-

dados, armá al brazo, les dejaron avanzar hasta las mismas alambradas y una vez a tiro seguro, descargaron sobre ellos una verdadera lluvia de granadas de mano, mientras las ametralladoras, con un mortífero fuego cruzado, segaban literalmente las formaciones enemigas.

Hubo un momento de indecisión y paralización en el ataque, momento que fué aprovechado por nuestras baterías para descargar en fuego rápido su metralla y abrir hondos boquetes en las unidades rojas.

Pero, entonces, se produjo un hecho inesperado, fortuito, que contribuyó a multiplicar el desastre de un adversario durisísimamente quebrantado en consistentes derrotas. Volaban, en aquel momento, sobre el terreno de la lucha, dos trimotores de bombardeo nacionales, que se dirigían hacia otros objeti-

HA DE SABER USTED

BREVE NOTICARIO

...que siguen recogiendo en Barcelona armas y municiones de las que tenían escondidas los trozkistas...
...que solamente en la torre Eleuteria, se han encontrado en un sólo día, cuatro cañones dos cajas de bombas de mano y muchos millares de cartuchos.

EL REPRESENTANTE OFICIAL DE LA ESPAÑA NACIONAL EN SUIZA
El consejo federal le reconoce sus derechos. El Gobierno del General Franco por su parte, procede también al reconocimiento de sus agentes diplomáticos en España.

EL GOBIERNO ROJO DE VALENCIA MUY PREOCUPADO ANTE LA TERRIBLE DERROTA SUFRIDA EN BRUNETE
También les ha hecho gran efecto nuestras victorias por el frente de Teruel.
Paris, 28.— Las noticias que se reciben del frente de Madrid dan cuenta de que las tropas del General Franco avanzan de Brunete a Villanueva de la Cañada.

se suscribe por el "Día Semanal sin postre", que será una cuota igual a la economía que le reporte esta privación voluntaria.
Los industriales de todas ciudades, bien sean hoteleros, dueños de cafés, y bares cervicerías y gremios de café de 0,30 que sirven comidas ya sean en forma de cubierto o a la carta, habrán de contribuir los lunes sin postre con el 10 por ciento de cada comida suelta que sirvan y con el cinco por ciento de la pensión completa si se tratase de personal hospedado en los mismos.

Academia de Corte y Confección
Sistema EL RAPIDO
Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia.
Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma academia.

La Unión y el Fenix Español
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Nadie como el Creador
SUPO ORDENARLO MEJOR
Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.

DE RADIO NACIONAL
Lo que dicen ellos
"Hay muchos proletarios que olvidándose de su pasado quieren erigir en dictadores de los obreros y esta es una de las muchas cosas que la F.A.I. no está dispuesta a consentir, con la razón o con la violencia como sea."

SOBRE EL EXAGERADO CONTINGENTE AEREO CONCENTRADO POR LOS ROJOS EN BRUNETE
Varios aparatos rusos y americanos que han sido desmontados en Cartagena. El desastre de la aviación marxista y su falta de eficacia. La gesta de nuestros bravos pilotos.

LA POLICIA ACTUA EN BARCELONA POR ORDENES DE PRIETO
Son llevadas a cabo varias detenciones y se incautan de bombas y fusiles
Perpignan, 28.— La Policía barcelonesa, por ordenes del gobierno rojo de Valencia y más concretamente de Prieto, viene actuando, intensamente, en la región catalana.

UNA REFERENCIA BREVE SOBRE LA IMPORTANCIA ALCANZADA CON LA ACOMETIDA DE LAS RECIENTES OPERACIONES EN EL FRENTE DE MADRID
Avila, 28.— Para poder darse cuenta de la importancia que han alcanzado las últimas operaciones en el frente de Madrid, basta conocer el detalle de que las fuerzas nacionales se encuentran a seiscientos metros de Madrid, por el barrio de Usera; a quinientos metros por la Ciudad Universitaria; a un kilómetro y medio por la carretera de Extremadura; a doce kilómetros, por Getafe, y a cincuenta, por El Escorial.

LEA VD. EL FARO
"Esta bien, tendremos en cuenta ciertas cosas que ocurren en la actualidad, relacionadas con la F. A. I. Se preocupan demasiado de nosotros, unos elementos extraños, elementos criminales, muchos de los cuales se sientan en el Gobierno de Valencia, ese Gobierno despreciable..."

LOS ROJOS DESCONFIAN DE "LA BUENA FE" DE PRIETO
Una emisora marxista recuerda los juicios cívicos del ministro de defensa antes de la caída de Bilbao.
Salamanca, 28.— Una radio roja exterioriza ayer la desconfianza reinante en el campo marxista ante la buena fe de Prieto.

EL MINISTRO TURCO DE OBRAS PUBLICAS EN ALEMANIA
Se encuentra estudiando la política de Transportes y ha sido muy agasajado
Berlín.— El ministro turco de obras públicas, que lleva ya diez días en Alemania y que fué invitado a visitar el país, por el Gobierno del Reich, se encuentra estudiando, con todo detenimiento, la política de transportes.

ANEDOTARIO DE UN SOLDADO
Se conoce una anécdota muy curiosa ocurrida en el sitio del Alcazar de Toledo. Encontrábase en el uso de la academia militar lamentándose de la carencia de tabaco, precisamente, ante una vitrina que contenía el último medio cigarro habano que se había fumado un célebre personaje de nuestra historia.

MENACHO
Librería
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTO
ENCARGOS RAPIDOS

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES
EL PRECIO FIJO
En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Dr. LAZARRAGA
especialista de garganta nariz y oídos
Visita en Ceuta: Hotel Alhambra
Sábados y domingos: de 10 a 12

RAMON WEIL Y HERMANO
DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbonicas y jarabes

Cerámica de los Castillejos
S. A
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar
TETUAN (MARRUECOS)
Se admiten alumnos
INTERNOS EXTERNOS
MEDIOPENSIONISTAS

La Espiga de Oro
Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas
SERVICIO A DOMICILIO

Juan Cañada Moreno
Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor
PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACEN, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE
D. Alvaro Rodríguez López
entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.
PARA MAS DETALLES
En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.
En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.
En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO., Consignatario.
En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.
En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

